
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 27.10.2017

Anwesende  Mitglieder:  Hochschulpolitik,  Studierende  mit  familiären  Verpflichtungen,  Antidiskri-
minierung, Gegen Faschismus, Gegen Antisemitismus, Isabelle Gross, Umwelt, Politische Bildung,
4x Vorstand, Studierendenratspräsidium

Gäst*innen: 2x Infoladen KTS

Mit 12 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt xx

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Planung und Diskussion

1) Veranstaltungen in Locations außerhalb der Uni (hier: KTS)
TOP 3: Raumanträge

1) Gartencoop
2) Workshop – Gewaltfreie Kommunikation
3) AK Freie Bildung

TOP 4: Finanzanträge
1) Pool-Vernetzungstreffen (PVT) in Dresden
2) LAK in Ulm (4.-5.11)
3) 3. Sitzung des 58. AS in Vechta
4) Demo gegen Studiengebühren in Düsseldorf
5) Bahncard 50
6) Anwaltskosten - Herausgabe von VS-Eigentum (Festplatte & USB-Stick (4.-5.11)
7) Lesung und Diskussion mit Sören Kohluber aus seinem Buch „Retrofieber

TOP 5: Wahlen
TOP 6: Planungen und Diskussionen

1) Vergabeordnung – Markt der Möglichkeiten
2) AStA Termin
3) AstA-Hütte
4) Scheidemaschine

TOP 7: Sonstiges
TOP 8: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Gegen Antisemitismus

Redeleitung: Hochschulpolitik

Sitzungsleitung: Umwelt

Genehmigung des Protokolls der letzten drei Sitzungen: keine Anmerkungen → genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung: Diskussion über Veranstaltungen in der KTS vorziehen, keine
Gegenrede



TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• wir hatten am Montag (23.10.) unser Buddy-Matching und haben jetzt über 30 Buddypaare
(sehr viel mehr als erwartet). Momentan haben wir noch 10 Geflüchtete, die einen Buddy
suchen. Konnten außerdem Leute für unser Orga-Team gewinnen.

• am Samstag veranstalten wir zum besseren Kennenlernen mit den Buddys einen Brunch
im Asta

• hatten ein erfolgreiches Netzwerk-Treffen mit dem Sprachcafé und Wissen+Welcome, wol-
len in der Zukunft mehr zusammenarbeiten

• wir haben für das WS 17/18 neue Sprechstundentermine: Montag 10-12 Uhr, Donnersag
12-14 Uhr, jeweils in der Schreiberstraße 20., 4. Stock

• waren beim Gespräch mit dem Rechenzentrum wg. Wlan-Zugang für Gasthörende dabei;
allerdings wird es weiterhin keinen Internetzugang geben.

b) Außen

• Nicht besetzt

c) Datenschutz

• Nicht anwesend

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nicht besetzt

e) Finanzstelle

• Nicht anwesend

f)  Gegen Antisemitismus

• Großes Ersti-Treffen lief gut, viele neue engagierte Gesichter 

• Statement  gegen  den  Vortrag  des  Café  Palestine  sowie  zum Schweigen  der  örtlichen
Linkspartei wurde veröffentlicht 

• Anmerkung: Statments auch auf der homepage des StuRa veröffentlichen

g) Gegen Faschismus

• Werbung für die Engelmann-Lesung ist vorbereitet, warten nur noch auf den Raum

h) Gender

• Nicht anwesend

i) Hochschulpolitik (HoPo)

• Mit der EDV in Kontakt bzgl. Mailaccount, danach kann die Arbeit richtig beginnen

• Kontaktaufnahme bzgl. eines Vortrags zur Kritik der Hochschulfinanzierung im Januar



• Geplant ist auch ein Antrag für den StuRa bzgl. Anwesenheits- und Attestpflicht, den wir in
den nächsten Wochen ausarbeiten und gerne noch einmal vorher mit  euch besprechen
wollen

• Planung einer Schulung zum Thema Systemakkreditierung

j) Internationale Studierende 

• Nicht besetzt

k) Kommunikation und Wissenssicherung

• Nicht besetzt

l) Kultur

• Nicht besetzt

m) Lehramt

• Nicht anwesend

n) Politische Bildung

• Veranstaltung Fantifa war inhaltlich gut und gut besucht.

• Wir haben einen regelmäßigen Termin: alle zwei Wochen Montag 9:30

o) PR

• Nicht anwesend

p) Presse

• nächste Ausgabe: 

• neuer Plan:

• Weihnachtspause: ab dem 24. (Sonntag)

• Redaktionsschluss: 24. November

• Layouten: 25. November – 30. November

• Drucken: 1. Dezember

• Verteilen: 11.Dezember – 15.Dezember

• Podiumsdiskussion am 30.11 mit Soligruppe Unabhängige Medien

• Treffen/Besprechen Do, 2.11. evt.

• Berta*-Brunch am 18.11

• Flyern/Sticker/QR-Code für Blog in der Woche davor

q) Regenbogen

• Nicht besetztt

r) Sozial

• Nicht anwesend



s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• ATP-Vortrag am 3.November in Kooperation mit dem SWFR

• Jour Fixe mit Frau Prorektorin Riescher und Frau Knoblich findet am Montag, 30.10.2017
um 15:00 Uhr  im Büro von Frau Riescher, Raum 05020 im 5. OG des Rektorats statt.

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Nicht besetzt

u) Tierrechte

• Nicht besetzt

v) Umwelt

• Schnuppertreffen am 25.10.: 3 Leute sind gekommen

• Karl Schwörer von der Anti-AKW-Bewegung möchte einen Vortrag über die Gefahren des
AKW Fessenheim halten. Wir bleiben mit ihm in Kontakt.

w) Vorstand

• Diskussion zur "Gesamtvision Uni" am 7.11

• Der  Text liegt uns inzwischen vor

• Am 7.11 soll dieser Text gemeinsam mit Mitgliedern des Rektorats diskutiert werden

• Frage, ob man dafür einen größeren Raum nutzen sollte

• Das  Rektorat klärt intern, ob wir das Ganze auch von 20-22 Uhr machen  können,
dann würde man noch einen größeren Hörsaal buchen können, von  18-20 Uhr ist
schon alles belegt

• Am 6.11 ist mal wieder Jour Fixe, wir sollen dem Rektorat bis morgen die Themen schicken

• Sollte euch noch etwas einfallen gebt uns doch eine kurze Rückmeldung

• Interner Akkreditierungsausschuss

• Das neue Gremium,  dass die  internen Akkreditierungen  begleiten  wird  ist  inzwi-
schen ausgeschrieben

• Die  studentischen  Mitglieder  werden  zum größten  Teil  von  den  Fakultäten  be-
stimmt, aber auch der StuRa darf zwei Mitglieder bestimmen

• Bewerbungsschluss dafür ist der 6.11!

• http://www.stura.uni-freiburg.de/news/Ausschreibung_iaa_201718

• Wir haben uns mit Prof. Schneider vom Rechenzentrum getroffen, u.a. um über die Mög-
lichkeit von WLAN-Zugang für geflüchtete Gasthörer*innen zu sprechen

• Große rechtliche Bedenken, da, wenn Gasthörende Zugfriff  auf Eduroam bekom-
men würden, die geschlossene Benutzer*innengruppe geöffnet wird

• Haftungsfragen, Provider würde das wohl nicht mitmachen

• Auf absehbare Zeit keine Lösung des Problems zu erwarten

• Offene Posten -> Facebook + Rundmail!

• SWFR-Vertretungsversammlung

• Medienentwicklung- und Praxis

• Präsidium

http://www.stura.uni-freiburg.de/news/Ausschreibung_iaa_201718


• EUCOR-Studierendenrat

• Uniseumskommitssion

• 2 studentische Mitglieder für den Akkreditierungsausschuss

• Viele weitere Posten, schaut einfach mal auf der Homepage vorbei und fragt bei uns
nach! - sind für BAföG anrechenbar

x) Studierendenratspräsidium

• Jetzt zu zweit!

• Weiterhin eine Stelle frei, wäre toll, wenn die noch besetzt werden könnte.

• Demnächst Antrag zur VV (Antragsschluss voraussichtlich 20.11.)

• Nächste Sitzung erst am 7.11. (mit Diskussion der Gesamtvision Uni)1

TOP 2: Planung und Diskussion

1) Veranstaltungen in  Locations außerhalb der  Uni  (hier:
KTS)

• Vertagt aus der letzten Sitzung

• KTS Struktur wird vorgestellt

• der beschriebene zustand der KTS wurde als utopisch beschrieben

• vor einigen jahren haben einige gruppen aus der KTS die inneren strukturen der KTS kriti-
siert . Einige personen hätten zuviel macht angehäuft. dazu wurde ein Papier veröffentlicht.
Mutmaßliche und echte verfasser dieses papiers wurden verbal angegriffn. daraufhin sind
einige gruppen raus.

• eine veranstaltung bei der den menschen die die KTS kritisiert haben Verantwortung für die
Repression lief anders ab als geschildert. 

• Allein macht das referat für politische bildung veranstaltungen in der KTS nur in verbindung
mit dem Infoladen der KTS

• wenn bei der KTS menschen ausgeschlossen werden die nicht vom stura ausgeschlossen
wurden ist das nicht tragbar

• wir müssen uns fragen wer unsere zielpublikum ist. wenn studies ausgeschlossen werden
geht das nicht

• 1.wenn leute aus persönlichen gründen nicht kommen können ( der graubereich wird mitt-
gedacht)

• 2. andere gruppen machen ihre vorträge auch nicht in der uni( liz )

• würden wirklich mehr menschen kommen wenn der f  antifa vortrag in der uni gewesen
wäre. es bleibt eine einzelnabwägung.

• wenn studies nicht das zielpublikum sind bleibt eine sinnfrage 

• Diskussion abgebrochen, wird in der nächsten Woche fortgesetzt



TOP 3: Raumanträge

1) Gartencoop

Gruppe: Gartencoop

Raum: konf 2

Termin: 14.11. 19:30-22 Uhr

Veranstaltung: 

Infovortreffen zur Mitgliederversammlung 

Erklärung: keine

Diskussion: keine

Abstimmung: 11/0/0 → angenommen

2) Workshop – Gewaltfreie Kommunikation
Gruppe: Timo

Raum: Konf2

Termin: 08.10. 10 Uhr bis 10.10. 20 Uhr

Veranstaltung: Gewaltfreie Kommunikation Workshop

Erklärung: 

Ich würde gerne am Wochenende 8.-10.12 ein GfK (Gewaltfreie

Kommunkation) Wochenende Basisworkshop (auf Spendenbasis) veranstalten

und fragen ob es möglich wäre dafür wieder die Räume des Stura zu

nutzen. Wir hatten dafür bei den letzten Malen den Raum im 1. Stock.

Konf 2… Wäre das wieder möglich?

Diskussion: keine

Abstimmung: 11/0/0

3) AK Freie Bildung

Gruppe: AK Freie Bildung

Raum: Konf3

Termin: regelmäßig Donnerstag 18-20 Uhr

Veranstaltung: Plenum

Erklärung: keine



Diskussion: keine

Abstimmung:11/0/0

TOP 4: Finanzanträge

1) Pool-Vernetzungstreffen (PVT) in Dresden
Antragssteller*innen: HoPo Referat

Betrag: Anfahrt+Rückfahrt:  180€, wenn möglich natürlich billiger!

Zweck: Pool-Vernetzungs-Treffen (PVT) in Dresden (1.-3.12.2017)

Erklärung: Das PVT wird 2-4 mal jährlich vom studentischen Akkreditierungspool veranstaltet, um
im Akkreditierungswesen tätige Studierende über neue Entwicklungen zu informieren und ihnen
die Möglichkeit zum Austausch und für Nachfragen zu geben. Ich würde mich freuen dort hinfahren
zu können, da die Gelegenheit mit erfahrenen Vertreter*innen des studentischen Akkreditierungs-
pool über die Pläne unserer Hochschule zur Systemakkreditierung persönlich zu unterhalten sehr
wertvoll sein dürfte. Außerdem hoffe ich dadurch mehr Verständnis und, insofern berechtigt, fun-
dierte Kritik am vorgestellten System mitzunehmen. Ein weiterer Punkt ist der Antrag auf die "Aus-
richtung für ein Schulungsseminars", der zum Teil gefördert wird. Ich würde gerne vor Ort bespre-
chen,  ob  wir  möglicherweise  eine  kleinere  Form eines  Seminares  damit  finanzieren  könnten.
Weiterhin bin ich von meiner BuFaTa (Bio) für Akkreditierungen zugelassen und als Mitglied des
StAuB auf dem PVT stimmberechtigt, da ich eine pooltragende Organisation vertrete. Leider hat
meine BuFaTa keine eigenen Mittel/Förderverein.

Diskussion: Anmerkung der Finanzstelle: Der  Antrag  fällt in das Reisekosten Budget, in dem sind
noch 852,55 Euro von 5.000,00 Euro.  Insgesamt werden heute 856 Euro aus dem Reisekosten-
budget beantragt, die Mittel reichen also nicht aus alle Anträge komplett zu finanzieren.

problem der mandarierung. wenn er als HoPo Referent fährt aber nicht für uns abstimmt

GO: Vertagung, Sebastian in die nächste : keine gegenrede

Abstimmung: //

2) LAK in Ulm (4.-5.11)
Antragssteller*innen:  Vorstand

Betrag:  Zwei BaWü-Tickets Young für bis zu drei Personen je 30 Euro

Gesamt beantragt: 60,00 Euro

Zweck: LAK-BW am 05.11.

Erklärung: Am 05.11. tagt die LAK in Ulm. Am Tag zuvor tagt bereits der Arbeitskreis zur Erstellung
einer  Stllungsnahme  zur  Landeshochschulgesetz  (LHG)  Novelle.  Daher  werden  zwei  BaWü-
Tickets beantragt.

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle:  Der  Antrag  fällt  in das Reisekosten  Budget,  in dem
sind noch 852,55 Euro von 5.000,00 Euro.  Insgesamt  werden heute 856 Euro aus dem Reisekos-
tenbudget beantragt, die Mittel  reichen also nicht aus alle Anträge komplett zu finanzieren.



Abstimmung: 11/0/0

3) 3. Sitzung des 58. AS in Vechta

Antragssteller*innen:  Vorstand

Betrag: Zwei mal Hin- und Rückfahrt nach Vechta und zurück mit BC 50.

Falls die Mittel bereits am Freitag bewilligt werden, können wir noch Sparpreise buchen.

Mit Flexpreis würden 72,50 Euro pro Fahrt beantragt. Damit dann ca. 290 Euro Gesamt.

Falls wir Sparpreise buchen können würden sich die Fahrtkosten pro Fahrt auf ca. 30 Euro pro
Fahrt reduzieren.

Gesamt beantragt: 290,00 Euro

Zweck: 3. Sitzung des 58. AS in Vechta

Erklärung:  Im 17.-19.11.2017 findet die dritte Sitzung des 58. Aussusses der Student*innenschaf-
ten des fzs in Vechta statt. Wir werden mit einer quotierten Zweierdeligation anreisen.

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle:  Der  Antrag  fällt  in das Reisekosten  Budget, in dem
sind noch 852,55 Euro von 5.000,00 Euro.  Insgesamt  werden heute 856 Euro aus dem Reisekos-
tenbudget beantragt, die Mittel  reichen also nicht aus alle Anträge komplett zu finanzieren.

Abstimmung:  11/0/0

4) Demo gegen Studiengebühren in Düsseldorf

Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag:  Beantragt wird die Hin- und Rückfahrt für zwei Personen Freiburg-Düsseldorf mit BC 50.

Vier Fahrten mit Flexpreisen kosten 257 Euro.

Auch hier werden wir uns bemühen Sparpreise zu buchen, zumal wir noch einige Gutscheine ha-
ben, die wir einlösen werden. Für uns wäre es am einfachsten wenn der volle Betrag genehmigt
würde, und wir dann flexibel für beide beantragten Fahrten, die ökonomisch beste Option auloten
könnten.

Zweck: Demo gegen Studiengebühren in Düsseldorf

Erklärung: Die  schwarz-gelbe Landesregierung  in NRW plant die einführung von  Studiengebüh-
ren nach "baden-württembergischem Modell". Wir  solidarisieren uns mit dem dortigen Protest. Der
AStA der Uni  Duisburg-Essen hat uns nun angefragt, auf deren großer Demo gegen  Studienge-
bühren  einen Redebeitrag zu halten. Die Demo findet am 21.11.  in Düsseldorf statt, und endet di-
rekt vor dem Landtag, wo auch im  Anschluss eine Anhörung zu dem geplanten Gesetzesentwurf
stattfinden  soll.

Wir würden die Einladung sehr gerne annehmen und mit einer quotierten Zweierdelegation an-
reisen.

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle:  Der  Antrag  fällt  in das Reisekosten  Budget, in dem
sind noch 852,55 Euro von 5.000,00 Euro.  Insgesamt  werden heute 856 Euro aus dem Reisekos-
tenbudget beantragt, die Mittel  reichen also nicht aus alle Anträge komplett zu finanzieren.



Abstimmung: 11/0/0

5) Bahncard 50
Antragssteller*innen: Iris Kimizoglu (Vorstand)

Betrag: 69,00 Euro für die Bahncard 50

Zweck:  Bahncard 50

Erklärung: Als Vorständin werde ich vermehrt die Bahn nutzen. Daher beantrage ich die Bahncard
50, wodurch die Fahrtkosten erheblich verringert werden. Am 21.11.2017 werde ich im Rahmen
meines Vorstandsamtes mit der Bahn fahren, wobei bei jener Strecke sich die Bahncard 50 kom-
plett auszahlt.

Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle:  Der  Antrag  fällt  in das Reisekosten  Budget,  in dem
sind noch 852,55 Euro von 5.000,00 Euro.  Insgesamt  werden heute 856 Euro aus dem Reisekos-
tenbudget beantragt, die Mittel  reichen also nicht aus alle Anträge komplett zu finanzieren.

Abstimmung: 11/0/0

GO: Ausschluss der Öffentlichkeit für den nächsten Finanzantrag – Keine Gegenrede

Protokoll wird nichtöffentlich geführt

6) Anwaltskosten - Herausgabe von VS-Eigentum (Festplat-
te & USB-Stick (4.-5.11)
Protokoll nicht öffentlich

Nach Ende der Diskussion: Wiederherstellung der Öffentlichkeit

7) Lesung und Diskussion mit Sören Kohluber aus seinem
Buch „Retrofieber

Antragssteller*innen: Referat für politische Bildung

Betrag: Honorar 150€

+ 7,20 Euro Künstler*innensozialabgabe

Fahrkosten: 100€

Gesamt beantragt: 257,20 Euro

Zweck: Lesung und Diskussion mit Sören Kohlhuber aus seinem Buch "Retrofieber"

Erklärung: Sören Kohlhuber ist freier Journalist und dokumentiert regelmäßig rechte Aufmärsche in
Deutschland. Im vorliegenden Buch berichtet er von seinen Erlebnissen und Erfahrungen während
er fast 50 rechte Aufmärsche in den "neuen" Bundesländern begleitete. Dies geschah in einer Zeit,
in der u.a. Neonazis aus den 1990er Jahren darauf hofften, die Straßen wieder zurückzuerobern,
um gegen Asylsuchende zu hetzen. Das Retrofieber der Rassist*innen sorgte für über 1.000 ras-
sistische Aufmärsche und tägliche Übergriffe auf Asylunterkünften in der gesamten Bundesrepu-
blik. 3. November | 20 Uhr | Café in der KTS



Diskussion:  Anmerkung der Finanzstelle:  Der  Antrag  fällt  in den    Referatssondertopf, in dem
sind noch 3.932,80 Euro von 6896,00 Euro.  Das   Referat hat  hat noch 0,00 Euro von 385,35
Euro in seinem Budget.

Abstimmung: 8/2/1

TOP 5: Wahlen
• Fahrradwerkstatt

◦ Vertagt, da Bewerber nicht anwesend

TOP 6: Planungen und Diskussionen

1) Vergabeordnung – Markt der Möglichkeiten
Vertagt aus der letzten Sitzung

• Wir verweisen auf die Ausschlussklausel, die der StuRa beschlossen hat

• Der Vorstand wird beauftragt, eine Vergabeordnung, orientiert an der Vergabe der diesjähri-
gen Plätze zu erarbeiten und dem AStA vorzustellen

• Religiöse Gruppen in Zukunft ausschließen.

2) AStA Termin
• Doodle wird ausgewertet, der neue Sitzungstermin ist der alte, es bleibt bei Freitag, 14 Uhr

3) AstA-Hütte
• Doodle wird ausgewertet, wir peilen ein Hüttenwochenende rund um den 28.4 an!

4) Scheidemaschine
Ist da, Diskussion über den Standort sollte noch zu Ende geführt werden

• Die komplizierte Handhabung der Maschine und das sie leicht  kaputt  geht  wurde dafür
sprechen sie ins Vorstandsbüro zu stellen

• Eine möglichkeit wäre ein Holzkasten mit Vorhängeschloss

• Benutzung nur bei einweisung durch Sekki oder Vorsitzende

• Referat für HoPo schreibt Anleitung 

TOP 7: Sonstiges
• Neue kopiercodes, wer sie braucht soll sie beantragen

• alle anwesenden Referate beantragen kopiercode. einstimmig angenommen.

TOP 8: Termine
• 30.10 um 20.00 vortrag von Alex Feuerherdt

• 13.12 Vollversammlung

◦ Antragsschluss: 20.11



• 7.11 Diskussion Gesamtvision uni

• Irgendwann im nov: Theresia bauer in freiburg30.10 um 20.00 vortrag von Alex Feuerherdt

• 13.12 vv

•     Antragsschluss: 20.11

• 7.11 Diskussion Gesamtvision uni

• Irgendwann im nov: th. bauer in freiburg
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